

POLÍTICA ANÁLISIS

# Xi Jinping, el Mao que China quiere para el siglo XXI

El presidente fue reelegido y puesto al nivel del mítico líder socialista. Su meta es que el país supere a EE. UU. en 2050.

Por MARIANA ESCOBAR ROLDÁN

Cada cinco años, en un congreso en el que las cabezas del Partido Comunista de China definen las riendas del gigante asiático, aparece un rostro joven que entra al gobierno socialista o que se fortalece luego de unos años. Entonces, los medios especulan que podría tratarse de un sucesor calificado para el presidente actual o que tiene talante para formarse como un potencial líder.

Sin embargo, ayer, en el tradicional congreso no afloraron nuevas caras en la política. Más bien, el evento sirvió para fortalecer al actual mandatario, Xi Jinping, que continúa al poder.

Y es que su objetivo más ambicioso requiere tiempo. Xi quiere que en 2050 China sea el país más poderoso del mundo. Enrique Posada, director del observatorio Asia-Pacífico de la U. Jorge Tadeo Lozano, lo cree posible.

“Es perspicaz, de gran visión y cercano a los grandes dirigentes del mundo, y su cálculo es bastante realista. Entre 2025 y 2030 él quiere consolidar al país con un estándar de vida relativamente acomodado, y hacia el 2049 pretende convertirla en la primera potencia”, detalla el experto, y añade que Xi es capaz de manejar a una república de 2.300 millones de personas.

David Castrillón, investigador de la línea Asia del Observatorio de Análisis de Sistemas Internacionales de la Universidad Externado, coincide en que Xi ha dado grandes avances que le valieron ayer la inclusión de su nombre en los principios rectores del socialismo, un estatus que pocos gobernantes como Mao Zedong han conseguido.

Entre sus gestiones, continúa Castrillón, está cambiar el modelo de economía. Según explica, desde 1978 China ha estado en un proceso de reforma: “el país buscaba niveles acelerados del desarrollo a toda costa, llegando a consecuencias negativas en términos de corrupción y polución, pero Xi se enfocó en una economía sostenible”.



Xi Jinping es presidente de China desde 2013. Su gestión permitió una mayor apertura. FOTO EFE

DICEN DE...

## FALTA DE GARANTÍA PARA LOS DD. HH.

Para Amnistía Internacional es claro que China continuó siendo el que llevó a cabo el mayor número de ejecuciones de pena de muerte en el mundo. Aunque este año su informe no incluyó las estimaciones sobre el Gigante Asiático, con el fin de desafiar al gobierno para que por fin publique las cifras, advirtió que, basándose en el seguimiento del sistema de jus-

ticia penal de ese país, el número de ejecuciones se cuentan en miles. Al respecto, Enrique Posada dice que si bien la pena de muerte en China es una práctica penal que viene de tiempos antiguos y guarda conexión con el control de la corrupción, afecta la apertura que ese país necesita para mejorar sus acuerdos comerciales con el resto del mundo.

## ¿Podrá destronar a EE. UU.?

La revolución que promete China ya venía venirse. Desde que el presidente Donald Trump, empezó con su tónica de proteccionismo extremo este año, Saúl Pineda, director del Centro de Pensamiento en Estrategias Competitivas del Rosario, pronosticó que en los próximos cuatro años China superaría a su rival norteamericano como cabeza de la economía mundial.

De hecho en el pasado Foro

Económico Mundial, el presidente Xi mostró a su país como el nuevo “adalid del libre comercio”, dijo Pineda, y añadió que una rarísima paradoja acababa de comenzar: “Mientras Estados Unidos, que aparecía como el esquema comunista ortodoxo, quiere liderar el libre comercio. El mundo está al revés”.

Varios gestos indican que

“El Partido Comunista está girando de un gobierno colectivo en mano de tecnócratas hacia un líder carismático”.

YANMEI XIE  
Analista chino

# Kenia teme día negro en comicios

Por MARIANA ESCOBAR ROLDÁN

Las presidenciales en Kenia, convocadas tras la invalidación de la reelección de Uhuru Kenyatta en agosto pasado, se celebrarán este jueves, aunque la oposición pide lo contrario, alegando que no hay condiciones.

La Corte Suprema de ese país africano, la misma que declaró inválidos los pasados comicios, decidió que los de hoy no se pospondrán, aunque era el pedido de los opositores para darle tiempo a la Comisión Electoral de reformarse y así persuadir a su líder, Raila Odinga, de regresar a la contienda luego de renunciar.

No obstante, Odinga, que ha sido derrotado en las urnas en tres ocasiones (1997, 2007, 2013), le pidió a sus seguidores que hoy no salgan a votar, lo que produce temor de que se produzcan desórdenes. De hecho, un grupo de relatores independientes de la ONU alertó ayer que los derechos humanos y las libertades fundamentales de todos los kenianos estaban “en grave riesgo”.

“Estamos alarmados por las recientes denuncias de amenazas, intimidación, declaraciones inflamatorias y violencia que contribuyen a un contexto político hostil en el marco de la repetición de las elecciones presidenciales mañana”, expresaron en un comunicado.

Cabe anotar que los conflictos étnicos de larga data han permeado las elecciones kenianas desde que el país es independiente (1964), conduciendo a fuertes episodios de violencia que solo en las elecciones de 2007 dejaron 1.300 muertos y 600.000 desplazados.

El origen de esto son las disputas entre el actual presidente, Uhuru Kenyatta, de la etnia mayoritaria Kikuyu, y de Odinga, del grupo étnico Luo Odinga, el segundo más grande y con fuertes críticas a su supuesta marginación del poder. Esta división llevó a que en las elecciones del pasado agosto se registraran al menos 40 muertos y centenares de heridos. Un escenario similar hoy llevaría a pensar que esa nación no ha logrado la transición democrática ■



HOY 26 DE OCTUBRE  
TARDE DE DESCUENTOS EXCLUSIVOS

intelecto | C.  
club de suscriptores

50% DTO.  
En decorativos

30% DTO.  
En toda la tienda

FUN

Fábricas Unidas

Horario: 2:00 p.m. a 8:00 p.m.

Lugar: FUN Fábricas Unidas Itagüí (Cra 42 No 31 - 45 Autopista Sur) y Bello (Diag. 51 No 33 - 64 Int 201)

Aplican restricciones, ver más en clubintelecto.com